

ABSTRAK

Firdaus Ahmad Siallagan, 7143220014, Pengaruh Ukuran Dewan Komisaris, Ukuran KAP, dan Ukuran Perusahaan Terhadap Fee Audit pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Medan, 2020.

Permasalahan dalam penelitian ini adalah belum ada peraturan yang menetapkan mengenai besaran standar *fee* secara wajar yang wajib dikeluarkan oleh perusahaan yang memerlukan jasa audit dan data yang diungkapkan tentang *fee* audit masih bersifat secara sukarela, yang ditentukan melalui kekuatan negosiasi antara kedua belah pihak. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh ukuran dewan komisaris, ukuran KAP, dan ukuran perusahaan terhadap *fee* audit pada perusahaan manufaktur yang terdaftar Di Bursa Efek Indonesia periode 2016-2018.

Populasi dalam penelitian ini adalah 144 perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2016-2018. Metode pengambilan sampel yang digunakan adalah *purposive sampling*, dengan jumlah sampel 10 perusahaan, untuk tahun 2016-2018 sebanyak 30 sampel. Dengan data yang diunduh di Bursa Efek Indonesia. Variabel penelitian ini terdiri dari *fee* audit sebagai variabel terikat dan ukuran dewan komisaris, ukuran KAP, dan ukuran perusahaan sebagai variabel bebas. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisi regresi linier berganda.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ukuran perusahaan memiliki pengaruh signifikan terhadap *fee* audit. Hal ini berarti KAP akan membuat tarif *fee* audit yang lebih tinggi terhadap perusahaan besar karena waktu dan layanan audit yang dibutuhkan lebih banyak. Ukuran dewan komisaris tidak berpengaruh signifikan terhadap *fee* audit disebabkan karena belum optimalnya kinerja dari dewan komisaris. Ukuran KAP tidak berpengaruh signifikan terhadap *fee* audit disebabkan karena perusahaan lebih banyak menggunakan KAP *non-big four*.

Kesimpulan penelitian ini adalah ukuran perusahaan berpengaruh signifikan terhadap *fee* audit. Sedangkan ukuran dewan komisaris dan ukuran KAP tidak terbukti memiliki pengaruh signifikan terhadap *fee* audit.

Kata Kunci : Fee Audit, Ukuran Dewan Komisaris, Ukuran KAP, dan Ukuran Perusahaan